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■議長就任のご挨拶
■第１回臨時会・第１回定例会
■議会構成
■町政を問う！～第１回定例会一般質問～

………………………………２Ｐ
………………３～５Ｐ

…………………………………………６Ｐ
…７～９Ｐ

■あれからどうなった？～追跡調査～
■そよう病院視察・議員のひと言コーナー
■美郷町の元気びと／編集後記

……10Ｐ
……11Ｐ

…………12Ｐ

議会だよりはホームページからでもご覧になれます。

鎌倉初文さん
（北郷地区）

甲斐雄大さん
（北郷地区）

平賀ハスエさん・亀夫さん
（西郷地区）

甲斐好見さん・保行さん・正敏さん・貴代子さん
（南郷地区）

息子さん2人は県外からのＵターンで、
現在、林業事業所に勤務しています。

趣味で木像や
看板を作っています。

田野さとみさん・拓斗さん・晴香さん・敏広さん
（南郷地区）

繁殖牛を一家で行っています！
池田ケイ子さん・初さん・美樹さん

（西郷地区）

ミニトマト30a、
ファミリーで作ってます！

美郷町が少しでも笑顔の
絶えない町になるように
願って作っています。

地域のために頑張ります！
２１歳です。
よろしくお願いします。

Ｕターンして5年。
子どもも産まれてますます
がんばります！

怪我をしないように
頑張って！

美郷町議会だより

椎
葉
村
と
の
境
近
く
で
、

夫
婦
で
牛
飼
い
に
頑
張
っ

て
い
ま
す
。
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実効性のある建設的な
　提言を行う議会を目指して

美郷町議会議長　那須　富重

―
ま
ず
は
、
議
長
就
任
の
感
想
を
お
聞
か
せ

下
さ
い
。	

	
	

	
	

議
長
　
栄
誉
あ
る
美
郷
町
議
会
の
議
長
に
選

任
を
頂
き
、
心
よ
り
感
謝
し
て
お
り
ま
す
。

私
自
身
、
た
い
へ
ん
光
栄
に
思
い
ま
す
と
と

も
に
、
議
会
の
代
表
と
し
て
、
そ
の
責
任
の

重
さ
を
ひ
し
ひ
し
と
感
じ
て
お
り
ま
す
。

―
美
郷
町
が
抱
え
る
課
題
は
何
だ
と
考
え
ま

す
か
?

議
長
　
今
、
世
界
を
混
乱
の
渦
に
巻
き
込
ん

で
い
る
脅
威
の
新
型
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
の
感

染
者
を
出
さ
な
い
こ
と
が
も
っ
と
も
大
事
な

こ
と
で
す
。

　
行
政
の
課
題
と
し
て
は
人
口
の
減
少
に
歯

止
め
が
掛
か
ら
な
い
こ
と
が
一
番
の
問
題
で

す
が
、
こ
れ
ま
で
の
施
策
を
検
証
し
、
結
果

と
し
て
人
口
の
維
持
に
効
果
が
あ
る
も
の
と

そ
う
で
な
い
も
の
を
明
確
に
す
る
必
要
が
あ

り
ま
す
。

　
財
源
面
で
は
普
通
交
付
税
が
令
和
3
年
度

に
は
一
本
算
定
と
な
り
経
常
収
支
比
率
の

１
０
０
％
超
え
が
現
実
味
を
帯
び
て
来
て
お

り
、
町
財
政
が
危
機
的
状
況
に
向
か
っ
て
い

る
と
い
う
大
き
な
問
題
が
あ
り
ま
す
。
ま
た

旧
3
村
が
美
郷
町
と
な
り
、
住
民
目
線
で
こ

れ
ま
で
受
け
て
き
た
行
政
サ
ー
ビ
ス
が
受
け

に
く
く
な
っ
て
い
る
と
感
じ
る
住
民
が
出
て

き
て
い
る
こ
と
は
、
町
民
生
活
の
向
上
を
目

的
と
す
る
議
会
の
立
場
か
ら
し
ま
す
と
、
た

い
へ
ん
大
事
な
課
題
で
す
。

　
一
方
で
こ
の
度
、
日

本
穀
物
検
定
協
会
の

２
０
１
９
年
産
米
の
食

味
ラ
ン
キ
ン
グ
で
美
郷

町
を
含
む
西
北
山
間
地

域
の
米
（
ヒ
ノ
ヒ
カ

リ
）
が
初
め
て
最
高
評

価
の
「
特
A
」
を
獲
得

し
ま
し
た
。
こ
れ
は
美

郷
町
の
米
生
産
農
家
の
皆
さ
ん
に
と
り
ま
し

て
、
待
望
の
ビ
ッ
グ
ニ
ュ
ー
ス
で
あ
り
、
新

た
な
可
能
性
を
も
た
ら
し
ま
し
た
。
こ
の
結

果
を
飛
躍
の
チ
ャ
ン
ス
と
捉
え
、
今
後
は
美

郷
町
ブ
ラ
ン
ド
の
確
立
と
い
う
大
き
な
目
標

と
し
て
、
そ
の
実
現
に
私
達
も
尽
力
し
て
い

か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

	

―
今
、
美
郷
町
議
会
で
は
議
会
改
革
に
取
り

組
ん
で
い
ま
す
が
、
今
後
ど
の
よ
う
な
こ
と

に
取
り
組
み
た
い
で
す
か
?	

	
	

議
長
　
こ
れ
ま
で
も
意
識
し
て
提
案
し
て
き

ま
し
た
が
、
問
題
の
議
案
は
住
民
に
対
し
て

納
得
の
い
く
説
明
が
出
来
る
よ
う
に
し
っ
か

り
と
し
た
議
員
間
討
議
を
し
て
い
か
な
け
れ

ば
な
ら
な
い
と
考
え
て
い
ま
す
。

　
ま
た
国
、
県
へ
の
要
望
活
動
は
近
隣
の
自

治
体
と
協
力
し
あ
っ
て
、
こ
れ
ま
で
以
上
に

強
化
し
て
い
か
な
け
れ
ば
い
け
な
い
と
考
え

て
い
ま
す
が
、
成
果
を
確
実
に
得
る
為
に
も

議
員
各
自
の
議
会
活
動
の
レ
ベ
ル
を
上
げ
て

頂
か
な
け
れ
ば
な
り
ま
せ
ん
。

―
美
郷
町
議
会
と
し
て
の
今
後
の
抱
負
は		

議
長
　
今
後
、
町
政
に
対
す
る
住
民
の
目
は

ま
す
ま
す
厳
し
く
な
っ
て
く
る
と
考
え
て
い

ま
す
。
政
策
に
つ
い
て
は
議
員
一
人
ひ
と
り

の
努
力
と
行
動
は
不
可
欠
で
す
が
、
是
々

非
々
の
立
場
で
チ
ェ
ッ
ク
ア
ン
ド
バ
ラ
ン
ス

を
し
っ
か
り
と
堅
持
し
な
が
ら
、
議
会
と
し

て
実
効
性
の
あ
る
建
設
的
な
提
言
を
し
て
い

く
、
そ
れ
が
活
力
に
あ
ふ
れ
、
安
心
し
て
住

め
る
町
作
り
を
目
指
す
町
民
の
皆
さ
ん
と
の

一
致
し
た
願
い
で
あ
る
と
の
認
識
に
立
ち
、

そ
の
負
託
に
答
え
る
こ
と
が
、
も
っ
と
も
重

要
で
あ
る
と
考
え
て
い
ま
す
。

ブランド化成功事例

議員間討議のようす
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　第２回臨時会において正副議長が決定し、委員会構成が変更となりました。（６Ｐ参照）

主な議案
◎議案第２号　「平成31年度美郷町一般会計補正予算（第６号）」
　（主な事業）
　・南郷歯科診療所レントゲン機器買い換え……………………………４９０万円
　・ふるさと納税返礼品・手数料（寄付額の増加に伴うもの）……３，０５１万円
　　（ふるさと納税は平成 31 年度で約 2億円の見込み）

　令和２年第１回定例会が、３月５日から 18 日までの 14 日間、開催されました。
	 	人権擁護委員の推薦１件、条例改正 12 件、平成 31 年度補正予算８件、令和２年度当初予算８件等、
議案 31 件が上程されました。

主な議案
◎議案第13号「美郷町ふるさと応援基金条例」
　ふるさと納税で寄せられた寄付金の使途を明確にして、これまで以上に適正に管理・運営するため基
金を創設。

◎�議案第14号「特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を
改正する条例」

　	　非常勤特別職の報酬費用弁償（十万以内 /日）の改正。４月からの医療提供体制の構築に伴い、地
域包括医療局総院長が非常勤特別職となり、診療や医師確保、医療提供体制の充実を図るため。

◎�議案第15号「美郷町国民健康保険診療所設置条例の一部を改正する条例」
　	　４月からの医療提供体制変更に伴い、南郷診療所は外来診療のみとなるので、南郷診療所の病床数
を 19 床から 10 床は廃止、９床は休止とする改正。

◎議案第31号「令和２年度美郷町国民健康保険診療所事業特別会計予算」
◎議案第32号「令和２年度美郷町国民健康保険病院事業会計予算」

正副議長が決定　委員会も新メンバーに
補正予算はふるさと納税返礼品増額補正

４月からの医療提供体制変更に伴う議案　可決

第１回臨時会

第１回定例会

理解はできるが納得できない。決定事項として町民に伝えられた。このような形で
の決定をなされた医療改革には反対である。反対

※議案一覧・議決結果はホームページからもご覧になれます。

賛否一覧
○賛成　●反対

※那須富重議員は議長であるため
　表決には加わりません。

賛否

氏

　名

○

山
本

　文
男

○

中
嶋
奈
良
雄

○

川
村

　義
幸

○

川
村

　嘉
彦

●

黒
田

　仁
志

○

富
井

　裕
瑞

○

甲
斐

　秀
徳

○

森
田

　久
寛

●

園
田

　義
彦

○

山
田
恭
一
郎

賛否一覧
○賛成　●反対

※那須富重議員は議長であるため
　表決には加わりません。

賛否

氏

　名

○

山
本

　文
男

○

中
嶋
奈
良
雄

○

川
村

　義
幸

○

川
村

　嘉
彦

●

黒
田

　仁
志

○

富
井

　裕
瑞

○

甲
斐

　秀
徳

○

森
田

　久
寛

○

園
田

　義
彦

○

山
田
恭
一
郎



第１回
定例会 令和２年度 一般会 計当初予算 前年度比

10.8%増 82億4,197万円
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　令和２年度一般会計予算は 82 億 4,197 万円の予算規模となりました。
　歳入では、年々減少している地方交付税は昨年度より 5,775 万円減（1.6％減）の 34 億 8,377 万円、
一方、森林環境譲与税を含む地方譲与税は 4,900 万円増となっています。
　歳出では、西郷幼小中一貫校整備事業を８億 2,443 万円で実施予定です。また森林環境譲与税基金、
ふるさと応援基金等へ１億 2,014 万円（前年度比 11913.5％増）が積み立てられます。

※予算は万単位で四捨五入しています。

　普通地方交付税は、合併算定替が令和 2年度で終了します。今後は国勢調査の人
口を基に算定され、以下のように減少していくことが予想されています。（令和 2
年度からの数値は「美郷町長期財政計画」より抜粋されたシミュレーションを掲載
しています。）

地方交付税
42.3% 普通建設事業費

25.7%

人件費
16.2%

物件費 15.8%

公債費 13.2%

補助費等11.7%
扶助費 7.1%
繰出金6.9%

繰入金
18.0%

町債 8.7%
町税 8.3%

国庫支出金7.8%
県支出金6.9%

寄附金2.1%

歳入割合 歳出割合

地方譲与税2.0%
地方消費税交付金0.9%
使用料及び手数料0.7%
繰越金0.6%
諸収入0.6%
財産収入0.4%
分担金及び負担金0.4%
自動車税環境性能割交付金ほか0.3% 積立金1.5%

維持補修費1.0%
投資及び出資金
貸付金0.4%
災害復旧事業費
0.3%
予備費0.2%

メモ
自主財源の割合 :31％
そのうち18％は基金
（貯金）の取り崩し

基金（貯金）
などの
取り崩し

地方債などの
借金

委託料、備品購入、
消耗品、光熱水費等

道路、橋、公園、学校
などの新増設事業

（単位：円）

44億4,150万

H25

42億7,880万

H26

◆
◆ ◆

◆

◆
◆ ◆ ◆

◆
◆ ◆

43億3,023万

H27

H25 H26 H27 H28 H29 H30 H31 R2 R3 R4 R5

50億円

45億円

40億円

35億円

30億円

25億円

40億8,110万

H28

普通交付税額の推移

37億9,547万

H29

36億180万

H30

35億9,005万

H31

35億3,555万

R2

32億2,525万

R3

31億9,300万

R4

31億6,107万

R5
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◎議案第25号「令和２年度美郷町一般会計予算」
　討論において、反対・賛成の意見が出されました。主旨は以下の通りです。

一般会計の主な歳出

歳入が増加する見込みがない中、レイクランドへの遊具設置には反対である。費用対
効果が高いとは思えない。安全性を最優先とした日常点検も必要となってくる。経年
劣化に対する経費の負担に耐え得る体力が美郷町にあるか疑問である。

レイクランド温泉の遊具設置事業には賛成である。3,850 万円と多額だが、過大な設
置でなく、十分検討された上で最小限に留める必要がある。子どもが家族と来場すれ
ば、売り上げもある。施設の耐用年数からしたら、それほど高い物ではない。

給食費の無料化など町民の立場に立った積極的予算で総論は賛成である。しかし、旧
西郷歯科診療所を 1,210 万円かけて更地にしても購入者はいないと思う。そのままで
あれば購入希望者がいるかもしれないので、考慮して欲しい。

反対

賛成

賛成

健康・住まい関係

社会福祉協議会補助金

出産奨励祝金

（第１・２子…３万円／１名　第３子…10万円／１名）

ゴミ収集・廃棄等委託

配食サービス委託料

がん検診委託料

………………5,588万円

……………………………95万円

………………8,574万円

…………………1,162万円

………………………1,493万円

教育関係

西郷幼小中一貫校整備事業

自治公民館運営補助金

……8億2,443万円

…………………731万円

農林業関係

新規就農者初期投資支援事業

中山間直接支払交付金

林業大学校生宿舎新築工事

有害鳥獣対策協議会運営補助金

………1,582万円

…………1億1,621万円

……1億 591万円

……2,798万円

建設関係

北郷FTTH化整備工事

林道舗装・補修事業

道路新設改良事業

…………1億6,764万円

……………………5,947万円

……………………4,221万円

地域活性関係

みさと印PR・イベント・体験ツアー事業

商工会合同商品券事業補助金

……300万円

…………850万円

石峠レイクランド遊具設置工事
3,850万円

学校給食原材料費助成
（給食費の無料化）

1,767万円

移住定住対策事業

ふるさと納税推進事業

………………………739万円

………………9,315万円
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美 郷 町 議 会 構 成

国道388号整備促進
特別委員会

議会選出監査委員

山　本　文　男

入郷地区衛生組合議会議員

黒　田　仁　志
川　村　嘉　彦

宮崎県北部広域行政事務組合議会議員

森　田　久　寛
中　嶋　奈良雄

日向東臼杵広域連合議会議員

那　須　富　重
黒　田　仁　志

広報部会員
広聴部会員

★
△

副議長 山　田　恭一郎

常任委員会

議　長

令和２年２月14日構成(臨時議会)

◎委員長　○副委員長

那　須　富　重

森　田　久　寛

中　嶋　奈良雄

山　本　文　男

川　村　義　幸

川　村　嘉　彦

黒　田　仁　志

富　井　裕　瑞

甲　斐　秀　徳

園　田　義　彦

山　田　恭一郎

◎

○

総務厚生常任委員会
(６人)

黒　田　仁　志

川　村　嘉　彦

山　本　文　男

富　井　裕　瑞

甲　斐　秀　徳

那　須　富　重

◎

○

議会広報広聴
特別委員会

黒田　仁志

中嶋奈良雄

富井　裕瑞

甲斐　秀徳

山田恭一郎

川村　嘉彦

山本　文男

川村　義幸

森田　久寛

園田　義彦

◎

○

★

★

★

★

★

△

△

△

△

△

文教産業常任委員会
(５人)

森　田　久　寛

中　嶋　奈良雄

川　村　義　幸

園　田　義　彦

山　田　恭一郎

◎

○

議会改革等調査
特別委員会

甲　斐　秀　徳

川　村　義　幸

山　本　文　男

中　嶋　奈良雄

川　村　嘉　彦 

黒　田　仁　志

富　井　裕　瑞

森　田　久　寛

園　田　義　彦

山　田　恭一郎

◎

○

議会運営委員会

黒　田　仁　志

森　田　久　寛

中　嶋　奈良雄

川　村　嘉　彦

山　田　恭一郎

◎

○

第三セクター調査
特別委員会

森　田　久　寛

黒　田　仁　志

山　本　文　男

中　嶋　奈良雄

川　村　義　幸

川　村　嘉　彦

富　井　裕　瑞

甲　斐　秀　徳

園　田　義　彦

山　田　恭一郎

◎

○

（広報部会長）

（広聴部会長）

令和２年２月 14 日に行われました第１回臨時会において、議会構成がかわりました。
議員一丸となって、町民の皆様の福祉の向上と町の発展のために尽力いたします。



町政を問う町政を問う町政を問う 一般質問
　令和２年第１回定例会の一般質問は、３月６日、９日の２日間の日程で行われ、５名の議員が一般質
問を行いました。主な質問と答弁の内容は次の通りです。
　また、本会議でのやりとり（会議録）がホームページで閲覧でき、一般質問もすべて見るこ
とができますので、ぜひご覧下さい。（議会終了後、会議録の調製等に３月程度かかりますの
で、あらかじめご了承下さい。）

議会を見にこんね！
入場するには簡単な受付票を記入するだけ！どなたでも傍聴できます。
※	今後の新型コロナウイルス感染状況によっては、日程や傍聴に関する事項
が変更する場合がございます。その場合は防災無線や町ホームページにて
お知らせいたしますので、あらかじめご了承下さい。

次の定例会は、

６月５日（金）開会予定です。

7 美郷町議会だより

これからの山林管理の課題について
自伐林業の推進について
森　田　	後継者不足のため、自伐林業がほとんど実施されていない現

状だが、今後の積極的な推進政策について伺う。

町　長　	自伐林家が育っていないのは現状だ。グループを作って育成
したり、素材生産業者の方に教えてもらうなどの形が良いの
では。譲与税の使途に合致すれば、活用する方法もある。

バイオマス燃料について
森　田　	地球温暖化等の対策の一つとして、再生可能エネルギーの需要が伸びてきている。バイ

オマス燃料について伺う。

町　長　	自然エネルギーを求めていく必要がある。バイオマスをずっと続けるにはもう少し伐採
の方法など検証しなければならない時かもしれない。

民有林の自治体管理制度について
森　田　	所有者が管理できなくなった山林を自治体が管理する「森林経営管理制度」で先行的に

取り組む県内４市町村の山林所有者の計40人が自治体による管理を希望しているよう

だが、本町の取り組み等について伺う。

町　長　	美郷町の山林は、森林経営計画が 90％以上策定されており、この制度には取り組んで
いないが、山主の要望を聞いてみることも必要。

森田　久寛  議員

森林経営管理制度：森林管理が行われていない森林について市町村が仲介役となり森林所有者と林業
経営者を繋いだり、市町村が管理を行う制度。（林野庁ホームページより）
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町長の就任３年目の政策について
甲　斐　	町長就任２年間の自己評価はいかほどか。
町　長　	自己評価は難しいが、優良可で判断すると可ではないか。町

民目線ではそれ以下かもしれない。後の２年間で可に引き上
げたい。対話と協同では丁寧な説明責任を反省している。

甲　斐　	農林業の共通問題、後継者不足など今後の施策を伺う。
町　長　	今持っている新規就農者支援事業でやっていく。また、企業就業者に副業として参入し

ていただきたい。法人の雇用としての就労も融合させながらやっていく必要がある。

町内学校の交流について
甲　斐　	町内の学校同士の交流の機会を増やすべきではないか。
教育長　	町内児童、生徒の交流事業については４年生の交流学習、宿泊学習、５年生での沖縄交

流事業、６年生更に中学 2年生の修学旅行を合同で行っている。中学１年生での韓国訪
問は南郷だけであるが、今後西郷、北郷もできれば合同でやっていくような形で計画的
に進めている。

学校の働き方改革について
甲　斐　	先生方の働き方改革について
教育長　	職種、個人の業務によって差がある。昨年より町内教職員にＩＣカードを持たせ勤務時

間の管理を行っている。個別に指導を行った結果、改善しているが、今後も勤務状況に
は注視していきたい。

ふるさと納税について
甲　斐　	ふるさと納税について
町　長　	ふるさと納税では、皆様方にご迷惑をおかけした。今年度は順調にいけば約２億円程度

になるのではないか。貴重な財源なので、今後も問題が無いようにやっていきたい。

高齢者の運転について
甲　斐　	高齢者が安全に車を運転する制限運転について
町　長　	基本的には高齢者の足の確保、コミュニティバスの確保は考えるが、免許更新で検査を

クリアした上で、みさと安全運転と抱き合わせでやっていきたい。

甲斐　秀徳  議員

防災会議について
山　本　	災害対策基本法には、市町村の防災に関する重要事項を審議する

為、市町村に防災会議を置き、防災会議は地域防災計画を作成し、
毎年その防災計画に検討を加えなければならないと書かれてい
る。平成30年度、本年度防災会議を開催しなかった理由を伺う。

町　長　	防災会議について熟知していなかった。申し訳ない、お詫び
したい。

職員の喫煙について
山　本　喫煙後も匂いは残る、その匂いに嫌悪感を抱く職員もいると思う。
　　　　	喫煙の為、自由に持ち場を離れる事が出来るのか伺う。
町　長　	職員にタバコを吸うなとは言わないが、勤務中は休憩時間の中で考えて吸う様にお願い

したい。

山本　文男  議員

みさと安全運転：自身の体調や天候、道路状況などを考えて、事前に気をつけることを宣言してもら
うことで、心身の衰え等によって危険が生じるのを避けるための安全運転のこと。
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今後の町財政と森林環境譲与税について
黒　田　	本町の経常比率が厳しい状況にあると説明を受けた。当然選択

と集中がより一層進むと思うが、町長としての今後の方針を伺

いたい。

町　長　	非常に厳しい事態を迎えた。交通体系や教育などやらなけれ
ばいけないものは致し方ないが、令和 2年度ですべての補助
金の見直しを行う。システムの管理委託費用が大きい業者との交渉もするように指示す
るが、圏域で情報専門員を置いたりするなどの協働もありうる。第三セクター等も経営
努力を求める。イベント等の在り方も考えたい。決断ではなく判断をし、町民と対話を
しながら検討していく。

黒　田　	確実な増収として森林環境譲与税があり、令和２年度からの増額が決定している。うまく
活用することにより町財政のカンフルとなりうる。山林の情報整理なども含めた、しっか

りとした運用を期待するが、活用方法を伺う。

町　長　	協議会等に諮りながら、林業振興に運用していく。森林に関する調査が協議会の中で必
要だとなれば検討する。

医療改革による今後の診療所の運営方針を伺う
黒　田　	南郷診療所・北郷診療所は今後どのような診療を受けられるのか伺いたい。又、総院長に非

常勤特別職総院長として残っていただくが、診療はどの程度する予定か。

町　長　	南郷診療所は平日午前午後、北郷診療所は平日午前中の診療となる。救急対応は、西郷
病院で行う。総院長には診療業務は週１回程度、医師確保、医療改革のまとめを行って
もらいたい。

黒田　仁志  議員

テレビ電話の導入について
川　村　	南郷支所、北郷支所と本所との問合せは、電話又は出向いて

問合せをしているが、テレビ電話を導入すると専門的な話が、

又、災害時にも迅速な対応ができるのではないかと思うがい

かがか。

町　長　	行政サービスの向上、将来職員の減少対策として、又、災害
情報共有するためにも早いうちの導入を前向きに検討したい。

川村　義幸  議員

４月からの美郷町の医療体制
①南郷診療所：外来診療のみ
　8:30～ 12:00　14:00 ～ 17:00（土日祝日は休診）/入院はなし
②北郷診療所：外来診療のみ
　8:30～ 12:00　（土日祝日は休診）/入院はなし
③西郷病院：外来診療
　8:30～12:00　14:00～17:00（土日祝日は休診）/入院あり/リハビリあり
　※救急は西郷病院にて受け入れを行う。
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あれからどうなった？ ～追跡調査～

和牛（黒毛和牛）の増頭取組みについて　～川村嘉彦議員～
　【一 般 質 問】	和牛の新規飼育には母牛の高騰、又、施設の建設など高額の資金が必要だが、町又

は第三セクターを作って貸し出すことはできないか。合わせてＷＣＳ用の稲の対策
について伺う。（平成 30 年 12 月議会一般質問）

　【当時の答弁】	担い手（後継者）を育てるにはどうすれば良いか、検討したい。又、ＷＣＳについ
ても和牛の振興と合わせて対策を検討したい。

　【追 跡 調 査】	国の方針では、畜産クラスター事業を拡大して中小規模農家への支援を進めており、
本町においても平成 28 年度からこれまで４件ほど本事業で牛舎建設を行った。今
後も２件の建設を予定している。本事業に町補助金を上乗せすることで、新規就農
者などの担い手に対し初期投資の支援を目的に事業の積極的活用を進めている。
	ＷＣＳについては、作付面積は町全体で 63ha と年々増えている状況である。また、
ＷＣＳよりも稲わらを求める農家が増えてきたことから、今後は稲わらの確保を進
めていきたい。（令和２年３月２日回答）

公用車の運用について　～富井裕瑞議員～
　【一 般 質 問】	老朽化等により管理、維持費等が大きい車種の更新時期及び経済走行できない車種

の購入、事故等の物損、修理等の対応について（平成 28 年 9月議会一般質問）

　【当時の答弁】	基準に基づき計画的に更新し、燃費性の高い車種を選択することに努めている。
事故等は共済保険等で対応する。

　【追 跡 調 査】	消防車量を除く保有車両数は平成 28 年が 117 台、平成 29 年 110 台、平成 30 年
106 台、令和元年 102 台となっている。計画的に更新は行っており、更新の際は燃
費の良い軽自動車にするなど対応している。また、保有台数の削減にも務めており、
廃車処分や払い下げ等も行っている。（令和２年３月 24 日回答）

田代小学校廃校跡地利用について　～川村義幸議員～
　【一 般 質 問】	田代小学校が間もなく廃校になるが、その廃校後の活用について
　　　　　　　		（令和元年 9月議会一般質問）

　【当時の答弁】	町長：自分なりにいろんな事を模索しているが、今はまだ発表する時期ではない。
できるだけ町民の意見を取り入れて取り組んでいきたい。
	教育長：近々、地域学校共同活動の場を設けるので、この場を持って今後の廃校す
る田代小学校の利用方法も相談に出てくる事になると思う。

　【追 跡 調 査】	田代小学校を含む町が所有する遊休施設を町が施設整備を計画している事業に活用
できないか、今後、全庁的に検討することとしている。（令和２年２月 25 日回答）

　美郷町議会では、過去に行った一般質問のその後を定期的に調査しています。今回は、回答のあった
質問について一部を掲載します。



春の菜の花
川村嘉彦 議員

　つい１年前までは、国民の最大の
話題の一つに東京五輪、パラリン
ピックが挙げられますが、祭典さえ
も不要に陥れた新型コロナウィル
ス。
　改めて初期対応の重要性を感じ
ました。
　感染者の多い国からの邦人帰国、
クルーズ船の対応など、改めて反省
点も多いように思えます。
　しかし、政府の対応の不満よりも
今は、自分自身で目に見えないウィ
ルスとの戦いに負けない強い心だ
と思います。
　がんばりましょう。

　新型コロナウイルスの拡大を受
けて全ての企業にも影響を与えて
います。私も農業を行っています
が、その影響は計り知れません。今
回のウイルスの感染拡大で消費低
迷が続く中、和牛枝肉相場の大幅な
下落を受けて、和牛子牛の価格が急
落し前月比約15万円値下がりしま
した。今までが高すぎたのかもしれ
ませんが、中国への輸出入が滞りそ
の影響もあるやもしれません。畜産
農家は今や岐路に立たされていま
す。
　ただ、美郷町を含む西北山間地域
の米が食味ランキングで〔特A〕を
取ったのが明るいニュースです。
　皆様方もウイルスに負けないよ
う頑張りましょう。

30年かけて育てたしだれ桜

議員のひと言コーナー

森田久寛 議員
美郷桃源郷

甲斐秀徳 議員

　最近の新聞、テレビでは新型コロ
ナウィルスのことばかりですが、宮
崎県も徐々に感染者が増えており、
爆発的感染がおこることを危惧し
ています。
　行事の中止や延期、イベントの規
模縮小など不要な外出等の自粛な
ど行っておりますが、なかなか終息
の兆しが見えなく長引けば経済の
影響も心配されます。
　一方、世界ではまだまだ拡大して
おり、早期の終息を願っています。
　オリンピック、パラリンピックは
１年延期となりましたが、課題が山
積です。どうなるのでしょうか？

11 美郷町議会だより

「そよう病院」を視察

１．調 査 日　令和２年１月24日（金）
２．調査場所　熊本県山都町包括医療支援センター　そよう病院

・	規模的には、そよう病院が大きいが、へき地医療拠点病院を核として、出張診療の派遣診療を行う
など、美郷町と同じような医療形態であった。

・社会医療法人と連携した非常勤医師の派遣も受けている。

・大学病院と県、医師会が連携した「地域医療ネットワーク」による非常勤医師の派遣もあり。

～総務厚生常任委員会所管事務調査～

・合併後、平成24年に移転新築
・一般病床57、診療科14
・医師は、定着医２名、自治医卒県派遣医２名、歯科医
１名の計５名
・３出張診療所も管轄し週１回午後に、派遣診療を
行っている。　　　　　　　
・へき地医療拠点病院として、24時間救急受け入れ、
人工透析等、専門的な医療を提供している。
・患者総数のうち県境から30％受け入れ（五ヶ瀬町、
椎葉村の一部の患者も担っている）

ポイント！
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ん
お
元
気
で
す
が
、
最
高
齢

は
ど
な
た
で
す
か
？

　
最
高
齢
者
は
96
歳
の
土
田
清
一
さ
ん

で
す
。
土
田
さ
ん
は
、電
動
シ
ニ
ア
カ
ー

ト
で
誰
よ
り
も
早
く
来
て
準
備
を
し
て

い
ま
す
。
最
年
少
66
歳
の
松
田
和
男
さ

ん
と
の
年
齢
差
は
30
歳
で
す
よ
。

―
30
歳
！
驚
き
ま
す
ね
。
み
な
さ
ん
仲

が
良
い
ん
で
す
ね
。
　

　
毎
回
４
ラ
ウ
ン
ド
、
２
ラ
ウ
ン
ド
で

モ
グ
モ
グ
タ
イ
ム
。
終
わ
っ
た
ら
ク
モ

の
子
を
散
ら
す
よ
う
に
帰
っ
て
し
ま
い

ま
す
が
、
面
白
い
の
は
、
ホ
ー
ル
イ
ン

ワ
ン
し
た
人
は
、
10
円
ず
つ
貯
金
箱
に

寄
付
し
ま
す
。

―
10
円
貯
金
は
ど
う
さ
れ
る
ん
で
す

か
？

　
４
半
期
ご
と
に
懇
親
会
を
し
ま
す
が
、

そ
の
費
用
に
充
て
て
い
ま
す
。
毎
回
５
，

０
０
０
円
以
上
集
ま
り
ま
す
。
今
ま
で

の
最
高
は
８
，
０
０
０
円
以
上
集
ま
っ

た
こ
と
も
あ
り
ま
す
。
こ
の
懇
親
会
が

元
気
の
素
で
す
！

　
お
忙
し
い
中
、
イ
ン
タ
ビ
ュ
ー
に
お

答
え
い
た
だ
き
、
あ
り
が
と
う
ご
ざ
い

ま
し
た
。

　
今
日
も
10
円
玉
を
た
く
さ
ん
に
ぎ
っ

て
集
ま
っ
て
い
る
の
で
し
ょ
う
か
。
明

る
い
笑
顔
で
い
つ
ま
で
も
お
元
気
で
！

（
取
材
　
黒
田
　
仁
志
）
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今
回
の
議
会
構
成
に
よ
り
、
議
会

だ
よ
り
の
編
集
委
員
が
変
わ
り
ま
し

た
。

　
わ
た
し
自
身
は
ほ
と
ん
ど
関
わ
っ

て
い
る
よ
う
な
気
が
し
ま
す
が
、
今

後
二
年
間
フ
レ
ッ
シ
ュ
？
な
メ
ン

バ
ー
で
お
届
け
し
ま
す
。 

　

　
さ
て
、
今
回
の
議
会
は
新
型
コ
ロ

ナ
の
影
響
で
、
傍
聴
に
こ
ら
れ
た
方

も
少
な
く
寂
し
い
限
り
で
し
た
が
、

全
員
が
未
来
の
美
郷
町
を
見
据
え
、

真
剣
か
つ
有
意
義
な
議
論
が
な
さ
れ

ま
し
た
。
次
回
議
会
ま
で
に
は
、
コ

ロ
ナ
の
影
響
も
減
少
し
、
ま
た
多
く

の
方
に
傍
聴
い
た
だ
け
る
こ
と
を
切

に
祈
っ
て
い
ま
す
。

　
今
し
ば
ら
く
の
辛
抱
を
お
願
い
い

た
し
ま
す
。
　

黒
田
　
仁
志

（
編
集
）

　
美
郷
町
議
会

　
広
報
広
聴
特
別
委
員
会

　
広
報
部
会   

部
会
長
…
…
黒
田
　
仁
志

委
　
　
員
…
…
中
嶋
奈
良
雄

富
井
　
裕
瑞

　
　
　
　
　
　
甲
斐
　
秀
徳

　
　
　
　
　
　
山
田
恭
一
郎

　 

オ
ブ
ザ
ー
バ
ー

那
須
　
富
重

※この議会だよりは１部 28.7円でできています。

笑顔で元気にグランドゴルフ
美郷町の元気びと

〒883-1101  東臼杵郡美郷町西郷田代１
TEL（0982）66-3607　FAX（0982）66-3137


